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　 滨江代表团 二〇二四年一月三十一日

践行为民宗旨　 依法履职尽责

打造全过程人民民主新样板

1 月 31 日,滨江区代表团认真审议市人大常委会、市法院、市

检察院工作报告。 代表们一致认为,3 个报告有思想、有高度、有

全局,数据详实、案例生动,充分体现了全过程人民民主重大理念,

真正践行了“民有所呼、我有所应”的为民要求。

郑　 迪代表说,建议市人大常委会与市“两院”继续支持高新

区(滨江)工作,在“中国数谷”建设过程中,充分发挥法治固根本、

稳预期、利长远的保障作用,以数据要素乘数效应赋能经济社会发

展,助力抢占未来产业制高点,实现有限空间的无限发展;在知识

产权、企业合法权益保护等方面提供强有力的法治保障,为经营主
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体营造公平、透明、可预期的营商环境,让企业安心经营、放心投

资、专心创业。

应敏扬代表说,市人大常委会全力助力打赢“两场硬仗”,与

中心大局同频共振,思想武装走在前,法治保障立在前,亚运攻坚

冲在前,全过程人民民主干在前。 市“两院”报告围绕中心服务大

局,充分体现履职为民、司法公正要求。 滨江区人大常委会将牢牢

把握正确政治方向,聚焦发展要务开展 3 项课题研究;围绕高新区

条例修订,开展法护营商环境专题监督、专题询问;深化“三端两

聚”基层民主机制,推动共富示范先行。 建议市“两院”加大支持

力度,实现数据共享,建立联动机制,进一步探索司法监督数字应

用场景的杭州样本。

麻承荣代表说,建议市人大常委会继续将质量立法列入预备

项目。 建议市“两院”加大对职业投诉举报人恶意索赔相关典型

案例的宣传。

汤海庆代表说,建议市人大常委会推进“小切口”立法,填补

社会生活中亟需的法规空白;增强监督工作刚性,不断推动“一府

两院”依法行政、公正司法。 建议市法院积极推进市场化调解纠

纷,努力把纠纷化解在萌芽状态;加强对法官的培训,不断提升法

官的群众工作能力、利益衡量能力、调解工作能力;弘扬法官敢于

亮剑、敢于斗争、秉公执法、刚直不阿的精神。 建议市检察院在构

建亲清检律关系方面,工作做得更细致;更好地发挥检察机关在侦

查监督方面的作用,高度重视公益诉讼工作。
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吴建华代表说,建议市法院发挥典型审判案例的示范宣传作

用,以案说法、以案促法,减少一些共性案件的发生。 建议市检察

院进一步加强对行政公益诉讼和生态环境的关注,进一步发挥公

益诉讼的作用。

陈玉棠代表说,建议市人大常委会在立法工作上,既要重视法

规的制订,更要重视已有法规的执法检查;在监督工作上,要围绕

中心工作,突出重点;在代表工作上,要充分发挥专业代表的作用,

建立不同领域的专家库,助力专项工作的开展。 建议市“两院”重

点关注公益诉讼、保护弱势群体、优化营商环境等问题,围绕企业、

群众关注热点开展工作。

刘曙峰代表说,建议市人大常委会与市“两院”充分认识新技

术发展对经济社会带来的新变化和对立法司法工作带来的新挑

战,加强新技术的学习,建立学习机制。 建议市“两院”进一步组

织协调社会专家和独立专业机构,提高办案效率,加强对知识产权

和商业秘密的保护力度,有效防止侵权行为人通过“换马甲”方式

逃脱法律制裁的现象出现。

鲍雄亮代表说,建议市人大常委会专题调研我市水气电等公

共服务单位服务和收费问题;将市全过程人民民主实践中心打造

成为“民呼我为”的交流平台,保障人民当家做主。 建议市“两院”

发挥代表联络平台作用,加强与代表的互动交流。

沈田丰代表说,建议市人大常委会利用“局长·代表面对面”

渠道,组织关注同类问题的人大代表与局长共同沟通,提高代表建
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议质量。 建议市法院加强数字资产审判工作,在审判过程中,组织

好相关协商工作,提倡企业之间知识产权的交叉授权;适当放宽破

产案件的立案口径,适当适用简易破产程序,扩大对和解程序的适

用;畅通律师、当事人投诉渠道。 建议市检察院在适用认罪认罚制

度时,充分尊重犯罪嫌疑人辩护权,发挥辩护律师或法律援助律师

作用,少用值班律师。

汪　 前代表说,建议市人大常委会及时修订《杭州市人民代

表大会代表建议、批评和意见处理办法》和《杭州市人民代表大会

代表议案处理办法》;打通人大建议系统和政协提案系统,代表、

委员能查阅彼此的建议(提案),在“两会”期间安排重点建议(提

案)线下讨论组,代表、委员均可自由报名参与讨论,使建议(提

案)更专业、更深入。

张　 卫代表说,建议市人大常委会加强代表的横向沟通交流,

实现代表之间的优势互补、强强联合,更好地助推相关产业发展和

政策落实;制定长效推进代表履职能力提升培训计划,强化新代表

的履职培训,增加“老带新”体验式教学环节,优秀代表通过现身

说法传授履职经验,帮助新代表尽快进入角色。

黄　 建代表说,建议市人大常委会探索立法促进新质生产力

发展与保护,让相关行业及管理部门更加放心做事,推动新型经济

成长;探索立法推动夜间经济、体育文化经济加快发展;从立法方

面增强对企业及员工合法权益的同等保障。

郭伟华代表说,建议市人大常委会就立法工作成立专门的研
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究机构,对过去立法工作进行评估,使立法工作更具科学性、前瞻

性、实用性,以适应新时代、新情况、新要求。 建议市“两院”在推

动营商环境持续优化上下功夫,打造更公平公正的营商环境。

金　 艳代表说,建议市人大常委会加快推进矛盾纠纷多元化

解条例、数据交易促进条例等杭州特色地方性法规立法。 建议市

“两院”精减考核指标,并定期组织商讨,动态调整,持续优化考核

机制。 建议市法院继续深化数字化法院的 AI、大数据等技术探

索;大力推广市场化解纷,充分发挥行业内专业调解组织或机构的

专业调解作用、民间仲裁组织的裁决纠纷能力以及第三方评估鉴

定机构的评估鉴定能力。

杨明霞代表说,建议市人大常委会高度重视高层建筑中电梯、

高空坠物等方面的安全管理,持续强化相关法律法规实施,如在兼

顾隐私保护的同时安装监控、加装防护网等,督促相关部门依法履

行职责,引入更有效的技术手段、管理体系;在预算草案“三审”制

工作上,拓展代表的参与深度,向前延伸到预算的编制基础,向后

延伸到预算的执行过程,推动次年预算更加科学。 建议市“两院”

加强数字化应用,建立案件样板库,提升办案效率;持续优化、提升

反诈系统防护功能,采用技术手段从源头加强用户数据防护,不断

优化反诈软件算法,提高自动识别率,早发现早干预,保护人民群

众的财产安全。

夏原野代表说,建议市人大常委会进一步做好代表培训工作,

提升代表履职能力,评选模范建议与案例,供代表学习;为代表提
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供更多立法相关资料,使代表充分了解立法情况,提高建议质量。

建议市“两院”公开具有代表性和警示意义的自媒体违法犯罪典

型案例,强化案例指导与威慑作用;积极开展面向自媒体从业者的

普法教育活动,促进自媒体行业的健康发展。
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